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今年8月，我从瓜子二手车平台购买

了一辆哈弗H1，价格是2.68万元。8月24

日我提车驾驶回家，26日第二次驾驶时仪

表盘跳出蓄电池故障码，空调自动关闭。

我把车停靠路边后，就再也发动不起来了，

而且又跳出七八个故障码。我打电话给瓜

子二手车平台客服，他们将车拖走，后来检

修结果是发电机故障，需要更换发电机。

我买车之前，瓜子二手车平台出的检测报

告结果是B级，车况良好，检测结果显示发

电机这些部件都是正常的，但是才开了两

次就出问题，所以我当即提出退车。瓜子

二手车平台办理退车手续后，至今未把钱

退给我。 市民骆先生

9月4日，骆先生向记者
出示了瓜子二手车官方的检

验报告，报告显示骆先生购买的这辆车车
况良好，外观、内饰和工况均为B级。

随后，记者拨打了瓜子二手车客服电
话，客服说会有相关人员联系记者。稍后，
瓜子二手车公关人员核实后向记者进行了
解释，二手车是在商户手里，他们无法开上
路进行检测，所以为骆先生出具的检测报
告内容主要是静态检测结果。而二手车有
些问题是需要开一段时间才会发现的，所
以平台才会有7天无理由退车这些售后保
障。他们针对用户遇到的这些问题，做了
服务升级，把7天无理由退车调整为7天试
驾，让用户先开7天，有问题随时可以修或
者退。

9月11日，记者从骆先生处获悉，瓜子
二手车方面已将车款和其他费用退给他。

本报记者 狄慧

在瓜子二手车平台购买“车况良好”二手车

刚开两次，连出多个故障
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市民赵女士反映，南开公园内原来

有一个小沙坑，最近雨水比较多，沙坑变

成了泥坑，存在一定安全隐患。

本报记者 刘波文并摄

公园沙坑变泥坑

市民王女士反映，南开区灵隐道第

二十五中学门前，有一段“S”形的隔离

护栏，起不到隔离机非的作用，还有碍

观瞻。

本报记者 胡智伟文并摄

隔离护栏失去功能

市民祝女士反映，在河北区大江路

大江北里小区临街护栏上，20余米长的

公益宣传画多处破损，影响市容。

本报记者 狄慧文并摄

宣传画多处破损

市民张先生反映，河西区大沽南路

天桥附近，安装的指路牌与天桥距离过

近，影响司机观察指示牌内容信息。

本报记者 庄媛文并摄

天桥遮挡指示牌
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我是宁河区丽月湾小区居民，与小区

一墙之隔有一片空地，此处长期堆放建筑

垃圾。这些建筑垃圾无苫盖，遇到刮风天

气，暴土扬场，导致紧挨这片区域的住户无

法开窗。我们多次与属地桥北街道办事处

联系，街道办也协调进行了治理，但是一段

时间后又会回潮。街道办也表示会将此处

临时垃圾存放点迁移，但迟迟没有动静。

眼见秋冬季就要到了，大风天气多发，居民

又要受扬尘影响。希望管理部门能尽快协

调迁移此垃圾存放点。 刘琳（化名）

记者与反映人取得联系，
对方向记者出示了前不久她

在自家窗口拍摄的情况。记者看到，这片空
地杂草丛生，外围用铁皮围挡围着，留有一
个口，里面堆放着大量的建筑垃圾，还有三
轮车陆续往空地内运送垃圾。反映人说，这
些建筑垃圾现在还不是最多的时候，当堆放
垃圾达到一定数量时会有卡车过来转运，有
时候仅仅转运就需要近一天的时间。

记者将问题反映给宁河区政府。属地
桥北街道办事处回复记者说，经核实，这片
空地周边居民区聚集，最近这些小区正在
进行集中的环境整治工作，此处空地是环
境整治后的垃圾临时堆放点。接到市民反
映后，街道办高度重视，立即对堆放物进行
了苫盖。同时，随着环境整治工作的结束，
街道办将取消此垃圾存放点，清理杂草和
堆物，对该块空地进行清整，恢复原状。

本报记者 庄媛

开窗就见垃圾堆 百姓生活受影响
宁河区桥北街道办：已进行苫盖 将取消此垃圾存放点
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我是红桥区万达水西台（翠轩苑）的业

主，我们小区自今年1月份交房至今未通燃

气，影响居民正常生活。我们多次向开发商

反映，但得到的回复却是：历史遗留问题，与

他们无关。之后，我们又向红桥区相关部门

进行反映，相关部门回复称，6月份就针对

此事开过协调会，但如今已到9月，燃气还

是没通。现在不少业主装修完等着入住，不

知道这个难题何时才能解决？

市民李先生

根据李先生提供的一份
网上公开回复件显示，今年6

月8日，红桥区城管委曾就万达水西台未通
燃气一事做出过相关回复，大意是：万达水
西台项目的南运河南路燃气主管道建设单
位为市道路管网配套建设投资有限公司（后
简称：市管网公司）。该单位未与津燃华润
燃气有限公司办理相关产权移交手续，相关
配套项目仍处于建设阶段，未正式投入使
用。目前，区住建委相关部门已与该项目建
设单位取得联系，并督促其尽快完成项目建
设并进行产权移交，待该管道正式通气后，
纳入燃气公司日常管理范围。

9月7日上午，记者与市管网公司取得
联系并反馈问题。9月11日，该公司综合
事务部一位工作人员给记者打来电话说，
经调查，2006年，南运河改造工程中的南运

河南道是由他们公司投资，市政建设发展
公司进行代建的。按照当时的规划要求，
随道路同步建设了配套管线，其中包含南
运河南道的燃气管线。2008年竣工时，此
段燃气管线已经完成了打压等试验工作，
具备通气条件，但由于当时周边没有用户，
所以没有“带气”。

今年6月，他们在参加了红桥区城管委
组织召开的“万达水西台燃气问题协调会”
后，知悉该项目需求情况。自今年7月初
起，他们会同代建单位、原管线施工单位，在
燃气管理单位、红桥区各协同单位的配合
下，对已建成近十余年的燃气管线，重新进
行了管道压力测试验收、防腐层破损检测。
同时，为满足现行的验收及通气标准，在对
破损防腐层修复的基础上，加装阴极保护装
置等工作。截至目前，燃气管道的修复及完
善工作已基本完成。待确定特检单位，进一
步完成特检工作后即可由燃气部门安排具
体的带气事宜。

9月11日中午，记者又联系到津燃华润
燃气有限公司，该公司管网部一位工作人员
表示，目前他们正在与市管网公司积极配
合，只要管网公司向他们提供正式有效的特
检报告，他们会尽快完成万达水西台通气调
试工作。如果一切顺利，预计9月底10月初
有望正式通气，解决居民用气难题。

本报记者 胡智伟

万达水西台交房后为啥未通燃气？
燃气公司：9月底10月初有望正式通气
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最近我经常乘坐地铁3号线，发现和平路

站A口处的地面非常脏，都是油污。此处是本

市繁华地段，附近还有瓷房子等景点，不少外

地游客到此游玩，这种环境十分影响城市形

象，希望相关部门尽快清理。 市民冯先生

9月4日下午，记者在地
铁3号线和平路站A口附近

看到，此处地面与其他地砖相比，呈灰黑
色，大片地面明显被油污所染，且能看到油
污流到便道下的痕迹。

记者发现，此处有一个污水井，推测是
污水井跑冒所致。记者现场联系了地铁相
关人员，和平路站值班站长告诉记者，油污
处地面并非地铁管辖范围，可以问一问旁

边的天河城。
随后，记者来到天河城，将这一情况

告知服务台工作人员，对方与天河城负责
卫生的主管沟通后表示，该污水井为市政
管井，由于设置在天河城附近，他们平时
会对其进行清理，尤其雨后会出现跑冒现
象。最近，他们已经关注到地面油污问
题，会加强巡视频次和清理力度，尽量恢
复地面原貌。 本报记者 狄慧文并摄

地铁出入口地面油污有碍市容
天河城方面将进行清理并加强巡视

编辑同志：

我是红桥区水木天成社区的居民，这

片住宅区由八个小区组成。前几年，社区

的中心公园进行了改造，改造后特别漂亮，

每天有大量居民来公园活动。但美中不

足，中心公园周边没有公共厕所，距离最近

的公厕都需要步行十多分钟才能到，其间

还需要穿过一条地道。来公园活动的大多

是中老年人和儿童，本身就腿脚不便，如厕

成了大问题。一些游人无奈之下，在公园

内一些“犄角旮旯”随意便溺，影响环境卫

生。去年，我们向相关部门反映过，当时给

的答复是他们会在公园附近安装一个简易

公厕，但到现在依然没见动静。公园如厕

难问题，到底什么时候能解决？

市民苏女士 李女士

公园设施全景色美
园内无厕所不便民

9月5日9时30分左右，记者来到红桥
区水木天成社区。公园位于整个社区的正
中间，周边围绕着多个小区。记者走进公
园看到，经过改造的公园亭台楼阁、景观水
榭、绿色植被、健身器材、塑胶跑道等一应
俱全，景色也非常漂亮，吸引了大量的市民
来这里活动。该公园呈十字形，东南西北
一共有四个门。从正中央的广场走向哪个
门，距离都差不多，有近400米，步行需要
五分钟以上。然而整个公园内及公园外
围，都没有公厕。

一位正在中心广场活动的居民告诉记
者，他们有一个老年人运动队，十几位队员
每天都来公园活动。“来这活动的，老人和
孩子居多。公园里没有公厕，实在是不方
便。有的人就在‘旮旯’里便溺，这么漂亮
的公园，这样多影响环境啊。”居民王女士
说。问到附近是否有公厕，居民们说，有是
有，就是远，走路的话需要走十几分钟。

公园周边最近厕所
步行到达时间过长

记者在现场通过“天津公厕”小程序进
行搜索，发现公园周边确实有几个公厕。
小程序上显示，最近的公厕在水木天成公

交站。记者从公园步行走到这个公厕，用
了10分钟的时间。另外一个距离比较近
的公厕，显示为物美超市公厕。记者再次
从中心公园出发，走到物美超市，再经询问
找到公厕，花费了15分钟的时间。

居民们告诉记者，还有两个他们经常
去的公厕，一个需要穿过团结路地道，在西
青道口有一个公厕；另外一个需要穿过咸

阳路，位于燕宇花园小区后门附近。作为
年轻人，记者用较快的步速分别走到这两
个公厕，用时都超过10分钟。天气炎热，
找个公厕，累得气喘吁吁，满头大汗。

在公园内活动的居民说，因为来活动
的大多是老年人和孩子，很多人腿脚不方
便，走路也慢，走到这些公厕，会花费更多
的时间，去个公厕花费的时间成本太高了，

有时候如果急用厕所，根本就来不及，实在
是不方便。

红桥区西沽街道办事处
做好协调工作 推进公厕建设
据记者了解，按照2021年发布的《国

家公园服务基本要求》，陆地面积不小于两
公顷的公园，应设置厕所等建筑类服务设
施。水木天成中心公园面积超过5公顷，
却为何没有建设公厕呢？

9月7日上午，记者首先来到属地红桥
区西沽街道办事处，公共管理办公室的负
责人就此表示，这个公园所在的区域，原本
是开发商配套建设的绿地，由于设施老旧、
养管缺失，2019年区住建委通过海绵城市
改造工程，对这片区域进行了提升改造，成
了现在的公园。这片地在规划时本来就是
没有公厕的。改造完成后，公园面貌焕然
一新，来活动的居民多了，如厕不便的问题
日渐突出。针对居民如厕难的问题，街道
办联合区城管委进行过多次调研，也进行
了选址。但是由于公园周边环绕着多个居
民区，公厕放在哪儿，哪儿的居民就提出反
对意见，也让他们比较头疼。

今年，区城管委在公园外围找到一片比
较合适的空地，这片空地旁是一个公建，距离
居民区相对都比较远，经过街道办协调和做
居民工作，该片空地可以作为公厕的选址。
在协调选址的同时，街道办事处协调社区居
委会，在工作时间向居民们开放厕所。但由
于几个社区居委会离公园也有一定的距离，

无法从根本上解决如厕难的问题。目前，区
城管委也在推进这一工作。

红桥区城管委回应
完成地块整理 厕所年内建成
离开街道办事处后，记者又来到红桥

区城管委，环境管理科的一位工作人员称，
领导不在。对方已将问题记录下来，稍后
由其领导与记者联系，进行回复。

9月8日，红桥区城管委环境管理科的
负责人回复记者说，水木天成中心公园原
本规划是绿化用地，不是公园，规划上也是
绿地性质。提升改造后，成了现在公园的
样子，前两年移交给红桥区城管委进行日
常的养管。

针对老百姓到公园如厕难的问题，他
们本想先建一个临时厕所，但由于临时厕
所不能一劳永逸，使用起来不方便，因此没
有采用这个方案。随后，他们协调街道办，
尽量开放公园周边的公建及商业厕所供居
民如厕。现在，正式的公园厕所规划正在
走审批手续，在街道办事处的协调下，公厕
选址已经完成，位于公园东门出入口附近，
相关地块也已整理出来。目前，正在积极
筹备资金，预计今年内，完成公厕的建设。

红桥区水木天成中心公园占地面积超5公顷，辐射周边八个小区，日常来此游玩的居民络绎不
绝，但公园内没有公厕，影响游园体验——

别让“如厕难”成公园服务短板
本报记者 庄媛文并摄

编辑同志：

南开区南大道靠近宝龙湾家园一侧的

便道上，安装了20多个新能源车充电桩。

可充电桩安装半年多时间了，仍然没有启

用。周边居民新能源车充电需求大，崭新

的充电桩却不能用，日常也没有人维护。

大家想知道这充电桩到底谁装的？什么时

候才能启用？ 市民郑先生

9月4日，记者来到南开区
广开四马路与南大道交口，在

靠近宝龙湾小区一侧，便道上有一个没有人
管理的停车场，车辆可以随意进出。在停车

场内，记者看到了安装的新能源车充电桩，大
约有20个。这些充电桩有的还套有塑料袋，
并没有通电，扫码后显示还未启用。由于无
人管理，充电桩所在的车位都被非新能源车
占着。周围居民表示，充电桩已经安装最少
半年时间了，但是始终没启用。“这周围没有
充电桩，充电需求挺大的，安了充电桩不能
用，不是浪费资源吗？”一位居民表示。

9月6日，记者将问题反映给属地南开
区广开街道办事处。随后，该街公共管理办
公室的一位工作人员回复记者说，之前他们
也接到过市民反映，街里责成属地居委会去

现场进行了核实，但一直没有联系上充电桩
安装企业。建议记者询问一下区发改委。

随后，记者联系南开区发改委，投资科
的工作人员回复记者说，这处停车场是商
业停车场，安装的充电桩也不是通过发改
委的民心工程安装的。经他们了解，由于
停车场产权单位存在纠纷，所以充电桩迟
迟还未启用。目前，周边居民有充电需求
可到嘉陵道街，那里有发改委安装的充电
桩。下一步，发改委将做好调研，针对居民
需求积极选址，增加广开街域内新能源充
电桩数量。 本报记者 庄媛

南开区南大道靠近宝龙湾家园一侧

20多个充电桩，为何半年多不启用？

编辑同志：

河北区建昌道街长青北里10号楼与

诗景凤苑小区中间有条小马路，这是长青

北里小区居民通往地铁6号线的必经之

路。但这条小马路常年杂草丛生，卫生脏

乱，影响居民出行和居住环境。这个问题

居民们反映多次，相关部门均回复表示，这

条小马路当初开发商没有交接。居民们纷

纷质疑，没有交接，就无人管理吗？

市民魏女士

8月31日上午，记者来
到魏女士反映的点位，这

条小马路位于长青北里与诗景凤苑这
两个小区外围墙之间，路狭窄弯曲，有
300多米长。路两侧长满了杂草，草丛
中散落着各种垃圾杂物，路边堆积着装
修垃圾。

记者来到诗景凤苑社区居委会了解情
况。居委会负责人说，长青北里与诗景凤
苑之间的小马路，并不是规划的市政道路，
是当初为了满足居民出行需求，开发商留
出来，由街道定期找人来清理。针对现在
的道路环境问题，社区已经上报到街里，近
期就会进行清理。

记者随后联系了河北区建昌道街道
办，询问这条小马路清扫与移交的问题，尚
未得到回复。

9月11日中午，反映人魏女士告诉记
者，小马路仍然无人清理。

本报记者 刘波文并摄

出行必经之路 脏乱影响环境
诗景凤苑居委会：上报街道 居民：仍然无人清理
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